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Formalizada em Bruxelas o interes-
se de Cabo Verde para o diálogo de 
proximidade com a NATO

Cabo Verde distinguido com 
Prémio de excelência pela sua 
luta contra o Paludismo.

Cabo Verde e Angola assinam 
protocolo para reforçar coope-
ração nos setores do Trabalho 
e Segurança Social

Cabo Verde propõe-se a acolher SIDS5 em 2034 

O encontro acontece no seguimen-
to da reunião realizada (em outubro 
de 2023), entre o Primeiro Ministro e 
o Secretário-Geral da NATO, Jens 
Stoltenberg

O Prémio foi entregue pela 
Aliança dos Lideres Africanos 
contra a Malária – ALMA

Cabo Verde e Angola deram um 
passo importante na consolidação 
das relações bilaterais

PRIMEIRO MINISTRO LEVA EXEMPLO DE CABO 
VERDE À CONFERÊNCIA DOS PEQUENOS 
ESTADOS INSULARES DE ANTÍGUA E BARBUDA 
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PRIMEIRO MINISTRO LEVA EXEMPLO DE CABO VERDE À CONFERÊNCIA DOS PEQUENOS ESTADOS 
INSULARES DE ANTÍGUA E BARBUDA
CABO VERDE PROPÕE-SE A ACOLHER SIDS5 EM 2034 
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Para o Chefe do Governo, é essencial que rompamos 
com as limitações impostas por nossos pequenos 
territórios e populações. “A armadilha do rendimento 
per capita precisa ser superada, e o financiamento dos 
nossos projetos deve ser medido pelos resultados trans-
formadores que proporcionam, aumentando a resiliên-
cia estrutural e o potencial de crescimento económico”.

“Nossa visão não se limita a alcançar um status de rendi-
mento médio; aspiramos ao desenvolvimento sustentá-
vel, que exige uma reavaliação das condições de finan-
ciamento para que possamos progredir para uma 
categoria de rendimento médio alto”, sublinhou.

A Agenda de Antígua e Barbuda marca o encerramento da conferência dos SIDS em Antígua, inaugurando uma 
nova era de esperança e ação decisiva para os Pequenos Estados Insulares. Esta agenda constitui uma promessa 
de prosperidade resiliente para os SIDS.
Unimo-nos em compromissos que fortalecem a nossa resiliência face às alterações climáticas e outros desafios 
globais. Comprometemo-nos a tornar esta agenda uma realidade duradoura, avançando com esperança renovada 
e uma determinação sólida para garantir um desenvolvimento sustentável e inclusivo. Vamos trabalhar em conjun-
to para transformar a nossa visão em ação concreta.
Cabo Verde propõe-se a acolher a SIDS5 em 2034. A conferência internacional dos SIDS realiza-se de 10 em 10 anos.

“É com grande interesse que Cabo Verde participa nesta Conferência. Na minha intervenção, deixei expressa a 
vontade de a conferência se tornar um marco decisivo para nosso futuro coletivo. Enfrentamos um mundo projeta-
do para grandes territórios e populações, o que coloca desafios únicos para os Pequenos Estados Insulares em 
Desenvolvimento como o nosso”, disse o Primeiro Ministro, Ulisses Correia e Silva, que participou de 27 a 30 de 
maio, na 4.ª Conferência Internacional sobre Pequenos Estados Insulares em Desenvolvimento (SIDS4), realizada 
nas ilhas Antígua e Barbuda. “Contudo”, avançou, “também vemos aqui oportunidades para destacarmos nossa 
relevância económica e geoestratégica no concerto das nações. Também, posicionando-nos com uma só voz, 
como fazemos agora”.

Nesta reunião de Antígua e Barbuda, os líderes reuni-
ram-se com o intuito principal de avaliar a capacidade 
dos SIDS de alcançar o desenvolvimento sustentável, 
incluindo a Agenda 2030 e os Objetivos de Desenvolvi-
mento Sustentável (ODS), e adotar o novo Plano de 
Ação para o desenvolvimento dos SIDS para a próxima 
década. 

Esta conferência contou com três reuniões preparató-
rias regionais e uma Inter-regional, esta última realiza-
da na cidade da Praia, de 30 de agosto a 1 de setembro 
de 2023.
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ULISSES CORREIA E SILVA PARTICIPOU NA CONFERÊNCIA “APOIO DO 
BANCO MUNDIAL À RESILIÊNCIA E PROSPERIDADE DOS SIDS”
À margem da SIDS4, o Primeiro Ministro participou da Conferência do Banco Mundial sobre “Apoio do Banco 
Mundial à resiliência e prosperidade dos SIDS”, tendo destacado que Cabo Verde, como muitos Pequenos Estados 
Insulares em Desenvolvimento, enfrenta desafios devido à sua exposição a choques externos e desastres naturais. 
Estes desafios exigem não só medidas de emergência, mas também transformações estruturais para aumentar a 
nossa resiliência ambiental, climática, social e económica.

No mesmo dia, Ulisses Correia e Silva participou também no evento Paralelo “Como Utilizar as Trocas de Dívida por 
Clima como Ferramenta de Financiamento e Eficiência na Ajuda através de Parcerias Colaborativas”, organizado 
igualmente pelo Banco Mundial, serviu para reforçar a importância do acordo com Portugal para a transformação da 
dívida em financiamento climático e ambiental.

“É uma estratégia que já implementamos com sucesso em parceria com Portugal. As operações de conversão de 
dívida por ação climática e por natureza permitem liberar recursos para investimentos para aumentar a resiliência do 
país, reduzir emissões de carbono, proteger a biodiversidade e promover o desenvolvimento económico, criando 
oportunidades de emprego qualificado para os jovens”, referiu.

No Diálogo de Alto Nível, promovido pelo 
Presidente das Seychelles, Wavel 
Ramkalawan, o Chefe do Governo cabo-
-verdiano abordou a necessidade urgente 
de enfrentar as mudanças climáticas, a 
poluição e a perda de biodiversidade. Enfa-
tizou o facto de, apesar de os SIDS terem 
uma contribuição mínima para o aqueci-
mento global, sofrem desproporcional-
mente com os seus efeitos devastadores. 
“Esta realidade exige uma resposta global 
com compromissos concretos de todos os 
países para mitigar esses impactos”.
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Partilhou igualmente o painel sobre o tema "Mobilizar capital para construir prosperidade e resiliência nos SIDS: 
progresso e próximos passos para a Iniciativa Bridgetown", juntamente com outros líderes de SIDS, incluindo a 
Primeira Ministra de Barbados, Mia Mottley, o Primeiro Ministro de São Vicente e Granadinas, Ralph Gonsalves e 
a Presidente da República das Ilhas Marshall, Hilda Heine.

À margem da 4ª Conferência Internacional dos Pequenos Estados Insulares em Desenvolvimento, o Primeiro 
Ministro reuniu-se com o Presidente de Palau, Surangel Whipps Jr, e o seu homólogo de Samoa, Naomi Mataʻafa, 
que também lidera a AOSIS (Associação de Pequenos Estados Insulares), país com o qual Cabo Verde mantém 
relações diplomáticas, desde maio de 2023.

ULISSES CORREIA E SILVA PARTICIPOU NA CONFERÊNCIA “APOIO DO 
BANCO MUNDIAL À RESILIÊNCIA E PROSPERIDADE DOS SIDS”

MOBILIZAR CAPITAL PARA CONSTRUIR PROSPERIDADE E RESILIÊNCIA 
NOS SIDS

Presidente de Palau, Surangel Whipps Jr Encontro com Delegação de Samoa
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Para ALMA, a recente certificação da Organização Mundial de Saúde à República de Cabo Verde, como uma nação livre 
de malária demonstra o que é possível, incorporando o espírito de #ZeroMalariaComeçaComigo.  “Esta conquista prova 
que um mundo livre de malária está ao nosso alcance. Vamos celebrar o marco de Cabo Verde e continuar a nossa 
busca incessante por uma África livre de malária.”

Para a Ministra da Saúde, Filomena Gonçalves #ZeroMalária é possível, e reconheceu a importância do esforço conjunto 
em todos os níveis para #fimdamalaria, afirmando, “Sem os nossos cidadãos no centro e a força de trabalho dos profis-
sionais da saúde, não poderíamos ter conseguido isto.”

Fundada em 2009, a ALMA é uma coligação inovadora de 55 Chefes de Estado e de Governo africanos que trabalham 
para eliminar a malária em África até 2030. A visão da ALMA está alinhada tanto com a Agenda 2063 da União Africana 
– “A África que Queremos”, que estabelece a eliminação da malária como um objetivo fundamental, como com o 
Quadro Catalítico para acabar com a SIDA, a Tuberculose e eliminar a malária em África até 2030.

A distinção aconteceu à margem da 77ª Assembleia Mundial da Saúde que decorreu em Genebra, Suíça, até o dia 01 de 
junho. 

A Assembleia realizada sob o tema “Todos pela Saúde, Saúde para Todos”, onde os líderes mundiais estiveram a abordar 
questões como a prevenção, preparação e respostas a pandemias, financiamento da OMS, e ameaças emergentes à 
Saúde – incluindo a resistência antimicrobiana e as alterações climáticas. 

Ainda sob discussão esteve, também, a derrota da poliomielite, da malária e do VIH; aumentar o acesso à cobertura 
universal de saúde e à imunização; e garantir melhores resultados de saúde materna e reprodutiva. A Assembleia 
lançou Igualmente a Ronda de investimento da Organização Mundial de Saúde, continuando os seus esforços para 
garantir que a OMS tenha um financiamento previsível e sustentável para apoiar o seu trabalho principal.

O Prémio foi entregue pela Aliança dos Lideres Africanos contra a Malária – ALMA (sigla em inglês) 
à Ministra da Saúde, Filomena Gonçalves, numa cerimónia paralela à 77ª Assembleia Mundial da 
Saúde, em Genebra, na Suíça, sobre Aceleração da Implementação de Declaração de Yaoundé para 
Acabar com a Malária. 
O prémio representa o reconhecimento da Organização Africana para o Governo e o povo cabo-
-verdiano por terem alcançado um marco tão importante na eliminação do paludismo.

CABO VERDE DISTINGUIDO COM O PRÉMIO DE EXCELÊNCIA PELA SUA 
LUTA CONTRA O PALUDISMO E CERTIFICAÇÃO COMO PAÍS LIVRE DE 
PALUDISMO

Governo
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A Ministra de Estado e da Defesa Nacional, Janine Lélis, 
formalizou a 29 de maio, junto do Secretário-Geral Adjun-
to da NATO, Mircea Geoană, o interesse de Cabo Verde 
em iniciar um diálogo, tendo em vista a construção de 
uma parceria mais próxima com a NATO (Organização do 
Tratado do Atlântico Norte).

Este encontro acontece no seguimento da reunião 
realizada (em outubro de 2023), entre o Primeiro-Minis-
tro, José Ulisses Correia e Silva, e o Secretário-Geral da 
NATO, Jens Stoltenberg.

Neste encontro, a Ministra de Estado e da Defesa Nacio-
nal, Janine Lélis, esteve acompanhada do Embaixador 
José Filomeno Monteiro, Representante Permanente de 
Cabo Verde junto da União Europeia.

Na sua intervenção destacou o “empenho e o comprometimento do 
Executivo Nacional para com a luta contra o Crime Organizado Trans-
nacional, relacionado com o tráfico internacional de droga e de seres 
humanos, a emigração ilegal, a pesca ilegal e a pirataria marítima”.

A Ministra, reiterou que Cabo Verde quer desempenhar um papel 
mais relevante na segurança regional e ressaltou os esforços que têm 
sido feitos no sentido de se ter “uma cooperação cada vez mais estrei-
ta, nomeadamente através de intercâmbio de informações que 
permitam uma ação mais rápida e atempada”.
Manifestou a intenção do país em reforçar a sua “cooperação com os principais parceiros, nomeadamente com os países da 
nossa sub-região, com a União Europeia e os seus Estados-Membros.

Saudou a decisão do Conselho da União Europeia para a assistência concedida à Arquitetura de Yaoundé, Camarões e Gana e, 
manifestou a intensão de Cabo Verde em explorar as oportunidades de cooperação com a União Europeia, nomeadamente 
através do Mecanismo Europeu de Apoio à Paz.

Fez, ainda, referência à importância da iniciativa “Presenças Marítimas Coordenadas” e uma série de programas regionais e 
globais financiados pela UE, que são “de grande relevância e importância para nós todos”.

Esta posição foi defendida pela Ministra de Estado e da Defesa Nacional, 
Janine Lélis, durante a sua intervenção no Fórum Schuman, na Mesa 
Redonda sobre “Segurança Marítima – Tornar o mar um domínio estraté-
gico mais seguro”, que aconteceu no início da tarde de ontem (29 de 
maio), na capital da Bélgica.

CABO VERDE QUER APROFUNDAR O PILAR DEFESA E SEGURANÇA JUNTO DA 
UE E EXPLORAR NOVAS OPORTUNIDADES DE COOPERAÇÃO NO QUADRO DE 
SEGURANÇA MARÍTIMA.

CABO VERDE FORMALIZA INTERESSE PARA O DIÁLOGO DE PROXIMIDADE 
COM A NATO
O encontro acontece no seguimento da reunião realizada (em outubro de 2023), entre o Primeiro-ministro, José 
Ulisses Correia e Silva e o Secretário-Geral da NATO, Jens Stoltenberg.

Ministério da
Defesa Nacional
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A titular da pasta da saúde, Filomena Gonçalves, consi-
derou que a relação de amizade, entre os dois países, 
tem resultado em grandes realizações, particularmente 
com centenas de profissionais de saúde chineses que 
têm prestado serviços “inestimáveis” à população cabo-
-verdiana nas mais diversas áreas médicas e técnicas. 

Disse ainda que esses profissionais, em colaboração 
com o Hospital Dr. Agostinho Neto, têm desempenhado 
um papel fundamental na melhoria da saúde pública 
nacional. 

O Governo reiterou o seu firme comprometimento com 
a promoção de ações de cooperação que certamente 
contribui para a salvaguarda da segurança sanitária e os 
interesses de desenvolvimento do país. 

O Embaixador da China em Cabo Verde afirmou que esta cooperação com Cabo Verde tem produzido resultados significati-
vos nomeadamente, a assistência ao Hospital Dr. Agostinho Neto, a construção da Maternidade do Hospital Baptista de 
Sousa, em São Vicente o envio de equipas médicas, doação de equipamentos médicos, a capacitação e intercâmbio acadé-
micos são evidências vivas da continua expansão da cooperação no domínio da saúde, entre os dois países.

RENOVADO O PROTOCOLO DE MISSÕES MÉDICAS DA REPÚBLICA POPULAR
DA CHINA A CABO VERDE
O Protocolo entre Cabo Verde e a República Popular da China no domínio da saúde, foi rubricado no dia 22 de maio, no Hospital 
Dr. Agostinho Neto, entre a Ministra da Saúde, Filomena Gonçalves, e o Embaixador da China em Cabo Verde, Xu Jie. O protoco-
lo tem a vigência de 6 anos (2024-2029) e visa aprofundar a cooperação no âmbito de saúde entre os dois Países, promover as 
iniciativas de desenvolvimento global e construir uma comunidade de saúde humana, através do envio de equipas médicas 
chinesas para o reforço das respostas médicas, no país.

“Queremos que Angola e Cabo Verde sejam dois 
países em que os seus cidadãos se sintam bem. E 
sentir bem é o cidadão na sua atividade no dia a dia, 
possa estar em Angola como se estivesse em Cabo 
Verde, e um angolano em Cabo Verde sentir-se 
como se estivesse em Angola,” afirmou Freire.

O Ministro Fernando Elisio acrescentou: “queremos 
que haja também a assistência médica e medica-
mentosa e assistência na saúde. Creio que com este 
protocolo, hoje damos um passo significativo para 
que as nossas duas instituições que se ocupam da 
proteção social obrigatória possam concretizar esse 
desejo”.

Além da segurança social, o protocolo também 
aborda a agenda de trabalho digno que ambos os 
países almejam cumprir. 

Neste sentido, Freire enfatizou a importância da troca de experiências entre as instituições de trabalho de Cabo Verde e 
Angola para melhorar as condições de trabalho, segurança e higiene, ressaltando que os dois países estão a criar as condi-
ções para que as suas instituições do trabalho possam aprender umas com as outras e estarem alinhadas na criação de 
um ambiente que permita aos trabalhadores e empresas prosperarem.

GOVERNO DE CABO VERDE E ANGOLA ASSINAM PROTOCOLO PARA 
REFORÇAR COOPERAÇÃO NOS SETORES DO TRABALHO E SEGURANÇA SOCIAL
Cabo Verde e Angola deram um passo importante na consolidação das relações bilaterais com a assinatura de um Protocolo de 
Cooperação no âmbito de Trabalho e Segurança Social. Este protocolo é valido para o período de 2024-2027 e tem como objetivo 
fortalecer os laços de cooperação entre os dois países. O ato aconteceu no dia 28 de maio, no âmbito da visita oficial da Ministra 
da Administração Pública, Trabalho e Segurança Social da República de Angola, Teresa Rodrigues Dias.

Governo
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PRIMEIRO MINISTRO APONTA PARA A IMPORTÂNCIA DA JUSTIÇA NA 
PROTEÇÃO DOS DIREITOS DAS CRIANÇAS

“É importante a justiça colocar centrali-
dade na proteção dos direitos das crian-
ças, assim como as famílias, as comuni-
dades e outros poderes públicos devem 
colocar”. Ulisses Correia e Silva fez essas 
considerações na abertura da conferên-
cia internacional “O Ministério Público e 
o Sistema de Proteção da Criança no 
Espaço da CPLP”, que decorreu na ilha 
do Sal e que o Chefe do Governo consi-
dera ser “um bom fórum para a partilha 
de experiências, conhecimentos e boas 
práticas a nível dos países da CPLP e a 
nível internacional”.

“A prevenção é a melhor resposta porque, quando o crime contra crianças e adolescentes acontece, deixa marcas 
muitas vezes para a vida. O criminoso é punido, mas a vítima fica com sequelas. É preciso por isso, atuar para que 
o terreno seja o menos fértil possível para a prática de abusos e exploração sexuais de crianças, trabalho infantil, 
tráfico de crianças e outros crimes envolvendo crianças”, afirmou.

Para o Primeiro Ministro, é preciso “reduzir as vulnerabilidades da família para proteger a criança, particularmente 
as das famílias mais pobres, através de acesso ao Rendimento Social de Inclusão, inclusão produtiva dirigida a 
mulheres, acesso a cuidados com subsidiação às famílias mais carenciadas e mulheres chefes de família, acesso à 
educação, e reabilitação de casas de famílias mais pobres, para melhoria da segurança habitacional e acesso a bens 
básicos como água, saneamento e eletricidade domiciliário”, disse, sublinhando que estas intervenções estão 
indexadas ao objetivo de erradicar a pobreza extrema e reduzir a pobreza absoluta, que são fatores que potenciam 
vulnerabilidades familiares e, em consequência, atingem as crianças.

Governo

ULISSES CORREIA E SILVA APELA À PROCURA DE MELHORES SOLUÇÕES 
PARA CONCRETIZAÇÃO DO PACTO GLOBAL PARA MIGRAÇÃO

Segundo avançou Ulisses Correia e Silva, 
a democracia está em ataque em várias 
partes do mundo em contextos de popu-
lismo, extremismos e de política quânti-
ca, o que lança combustível para a 
fogueira do racismo e para a negação do 
outro. “As guerras, os conflitos, elevados 
níveis de pobreza extrema e desigualda-
des são ignições para migrações descon-
troladas”.

Ao presidir à abertura da conferência internacional sobre “Imigração em Cabo Verde: Cooperação e parcerias na 
promoção da integração de imigrantes”, realizada a 10 de junho, na Universidade de Santiago, o Primeiro Ministro fez 
um apelo para a procura de melhores soluções que concretizem o Pacto Global para Migração, afirmando que “a 
imigração é uma problemática antiga e atual”.

“Os dramas humanos que assistimos permanentemente com mortes nos mares, tráfico de pessoas, exploração de 
vulnerabilidades de imigrantes e exposição a atos como o xenofobismo, interpela todos os países do mundo na 
procura de melhores soluções que concretizem o Pacto Global para Migração através de regras internacionais para 
migração segura, ordenada e regular numa abordagem cooperativa entre os países”, declarou.

Governo



O Ministério da Família, Inclusão e Desenvolvimento Social (MFIDS), através da Direção Geral de Inclusão Social (DGIS) 
assinou protocolos de subvenções de projetos com ONG’s na área de Cuidados e Projetos sociais comunitários de assistência 
as pessoas em situação de vulnerabilidade social (Grupo I e II do Cadastro Social Único) e inclusão produtiva de pequenos 
negócios, destinado à ONG’s/Associações/Confissões Religiosas.

GOVERNO DISPONIBILIZA CERCA DE 26 MIL CONTOS Á 33 ONG’S QUE 
ATUAM NA ÁREA DE CUIDADOS E INCLUSÃO PRODUTIVA

Orçado em cerca de 26 mil contos, a assinatura deste protocolo enquadra-se nas medidas sociais para a erradicação 
da pobreza extrema e de mitigação dos impactos sociais da tripla crise (COVID-19, Seca e Guerra na Europa) e tem 
como objetivo apoiar as diversas iniciativas destinadas ao cuidado e inclusão produtiva de diferentes segmentos da 
população vulnerável.

Na sua intervenção, o Ministro Fernando Elísio Freire realçou que o grande objetivo do Governo, é fazer uma política 
de inclusão, através de produção e rendimento de modo que todos os cabo-verdianos tenham igualdade de 
oportunidades.

“Para materializarmos essa estratégia, nós precisaríamos do engajamento, da força e da determinação de todos, do 
Governo, das câmaras municipais, das organizações da sociedade civil e dos parceiros internacionais,” afirmou o 
Ministro.

“Queremos uma política social que permite a participação de todos, porque hoje está claro, que temos de executar 
as políticas sociais de forma que chegue a todos e a aqueles que mais precisam. E quem está nas comunidades, nos 
bairros e que conhece os mais vulneráveis, as ruas e as localidades são as organizações da sociedade civil”, concluiu.
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Ministério da Família,  Inclusão e
Desenvolvimento Social
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“A nossa aposta na Inforpress tem sido consistente: desde a separação jurídica e financeira da RTC em 2017, 
conferindo-lhe maior autonomia, passando pelos novos estatutos, pelo novo PCCS, a modernização tecnológica, até 
ao reforço da cobertura territorial com novas delegações”, acrescentou o Chefe do Executivo, sublinhando que o 
Governo aumentou a subvenção anual, que era de 35 mil contos, em 2015, para 72 mil contos em 2024, além da 
assinatura do contrato de prestação de serviço noticioso e informativo e do reforço de parceria através do Instituto 
Camões e de protocolo com a Agência Lusa, especialmente em formação, capacitação e desenvolvimento 
profissional.

“Tudo isto exemplifica o nosso empenho em fortalecer a Inforpress como uma fonte primária de notícias no país”, 
expressou, apontando que na “era das redes sociais e da inteligência artificial, num contexto em que se globaliza a 
política quântica e a engenharia do caos, é fundamental que a comunicação social se regule e imponha pelos valores 
da verdade, da credibilidade na auscultação das fontes, da independência, da imparcialidade e do pluralismo”.

“Desejamos que a Inforpress esteja na vanguarda na aplicação destes princípios e valores que fazem parte da 
deontologia do jornalismo”.

PRIMEIRO MINISTRO INAUGURA NOVA SEDE DA INFORPRESS EM SANTO 
ANTÃO
O Primeiro Ministro, Ulisses Correia e Silva, inaugurou, no dia 12 de maio, a nova Delegação da Inforpress no Concelho 
da Ribeira Grande, Santo Antão, ato que considerou carregado de simbolismo, por ser a primeira delegação estrutura-
da com melhores condições de trabalho, representando maior dignidade, e que coloca a ilha também na centralida-
de mediática de Cabo Verde. “Um passo importante na nossa visão de desconcentração mediática, assegurando que 
todas as ilhas tenham voz ativa e que a informação circule de forma equitativa e abrangente”, afirmou.

Governo
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CONSELHO DE MINISTROS APROVA QUADRO PARA GOVERNANÇA 
CLIMÁTICA EM CABO VERDE

O Primeiro Ministro garante que o Governo está comprometido em reforçar os meios e a capacidade institucional para 
melhorar as respostas de proteção das Crianças e Adolescentes, “com a criação de mais centros de emergência infantil e de 
dia, além de fortalecer o suporte a famílias vulneráveis”. Ulisses Correia e Silva fez essas declarações, na cerimónia de lança-
mento da campanha “Proteja – Crianças e Adolescentes Livres da Violência Sexual”, que decorreu a 8 de maio, na cidade da 
Praia.

GOVERNO APOSTA NA MELHORIA DAS RESPOSTAS DE PROTEÇÃO DE 
CRIANÇAS E ADOLESCENTES

A decisão foi tomada durante a reunião do Conselho de Ministros, do dia 7 de maio, com o entendimento de que todos 
“os países têm a obrigação de definir os principais compromissos e contribuições para o futuro em matéria do clima”, 
explicou a Ministra de Estado e da Presidência do Conselho de Ministros e dos Ass,untos Parlamentares, Janine Lélis.

Governo Com esta medida cria-se o mecanismo para trabalhar 
aquilo que será a “Contribuição Nacionalmente Determi-
nada (NDC) e o Plano Nacional de Adaptação (NAP)” para 
as alterações climáticas”.

Neste sentido, o Sistema de Governança Climática vai 
passar pela definição do processo de decisão, vai envolver 
fortemente uma Diplomacia e Negociação climática e vai 
trabalhar a questão da Gestão de Conhecimento, para 
além de criar o Sistema de Alerta Precoce.

O Conselho de Ministros, segundo a Ministra Janine Lélis, 
autorizou, “investimentos urgentes para reforçar a resiliên-
cia e fomentar o setor agropecuário tendo já mobilizado, 
junto do Banco Africano de Desenvolvimento, cerca de 1,1 
milhões de contos”.

Este valor, que será aplicado em 7 projetos, destina-se essencialmente para o fomento da produção agrícola.

Foi também aprovado um Programa de Incentivos para o Cultivo Protegido das Estufas Agrícolas, no montante de 185 mil 
contos, “que consiste na subvenção da aquisição e instalação das unidades de produção protegida, e assistência técnica para a 
escolha e montagem dos equipamentos necessários”, explicou a Ministra da Presidência do Conselho de Ministros e dos Assun-
tos Parlamentares.

Igualmente, foi aprovado o Regime Jurídico do Exercício da Atividade Pecuária com vista a transformação do sector Agropecuá-
rio, tendo em atenção a necessidade de sair perspetiva de subsistência para a de empresarialização da atividade pecuária.

“É um desafio que temos que vencer com sentido estratégico e com 
consistência. Isto significa que é um processo, e consistência é ir no 
caminho escolhido de uma forma permanente até alterar a realidade 
social vigente. Isto exige políticas públicas, responsabilidade familiar, 
social e mobilização social e comunitário”, afirmou.

Conforme adiantou ainda, “nós temos de colocar toda a tónica, toda a 
força na prevenção para que não haja vítimas, através de políticas 
públicas de educação, inclusão social e cuidados, reduzir as vulnerabi-
lidades das famílias. Menos vulnerabilidade e mais empoderamento”.

A Campanha “PROTEJA – Crianças e Adolescentes Livres da Violência 
Sexual” é uma iniciativa notável e reflete o bom trabalho que institui-
ções públicas, ONG’s, Igrejas, e parceiros internacionais como a 
UNICEF, têm feito em resposta a um desafio que requer um esforço 
conjunto e contínuo. Enquanto existir um único caso de abuso, o 
nosso compromisso é de luta incansável para erradicar este flagelo 
social”, acrescentou.

Segundo Ulisses Correia e Silva, esta campanha reflete “o nosso inconformismo e a necessidade de proteger os direitos humanos 
das crianças e dos adolescentes. Esta batalha passa por políticas públicas eficazes de educação, inclusão e cuidados, além de 
fortalecer a responsabilidade familiar e social, e a mobilização comunitária”, avançou.
De acordo com os dados avançados pelo ICCA, no ano passado foram registadas 211 denúncias de casos de abuso sexual, sendo 17 
do sexo masculino e 194 do sexo feminino, o que corresponde a 6,25% do total dos casos atendidos pela instituição durante esse ano.
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RELATÓRIO DE AVALIAÇÃO DO CAPITAL HUMANO DO BANCO MUNDIAL FOI 
APRESENTADO NA CIDADE DA PRAIA

O Relatório de Avaliação do Capital Humano do Banco Mundial conclui que 98 em cada 100 crianças 
nascidas em Cabo Verde sobrevivem até aos 5 anos de idade.
Um indicador considerado bastante satisfatório, pois é comparado com o dos países desenvolvidos. Consideram ser um 
resultado fruto de políticas assertivas de pré-natal e de prestação de cuidados de saúde materno infantil.

Um outro indicador avaliado pelo Relatório é a taxa de baixa estatura em que apenas 6,2% da população tem baixa 
estatura, mas consideram que é um dado que tem vindo a diminuir ao longo das últimas décadas. Quanto a taxa de 
sobrevivência dos adultos, em Cabo Verde espera-se que 87% dos jovens de 15 anos sobrevivam até aos 60 anos de idade, 
relativizando que este valor é um indicador para a gama de riscos de saúde que uma criança nascida hoje enfrenta, 
como adulto, nas condições atuais.

De um modo geral, em termos de indicadores de saúde o relatório diz que Cabo Verde apresenta um dos melhores da 
África Subsaariana. Salienta que houve melhorias significativas em termos de saúde em Cabo Verde, pois a taxa de 
fertilidade tem diminuído ao longo dos anos situando-se hoje, em mulheres que tem em média 2,5 filhos ao longo da 
vida. As taxas de mortalidade neonatal também em decréscimo sendo previsível a eliminação das mortes neonatais 
antes de 2030 e garante que a maioria das crianças em Cabo Verde tem acesso a cuidados neonatais e às vacinas, consi-
derado que o sucesso de Cabo Verde nos resultados de saúde tem em parte a ver com a cobertura vacinal das crianças, 
que atinge os 95% da população.

SÃO DOMINGOS IRÁ RECEBER A 1ª ESTAÇÃO DE DESSALINIZAÇÃO DE ÁGUA 
LOCAL
“Estamos perante um investimento histórico na medida em que pela primeira vez estamos a desenvolver um projeto 
de grande envergadura em matéria de dessalinização de água para a agricultura em Cabo Verde”, afirmou o  Ministro 
da Agricultura e Ambiente, Gilberto Silva durante uma visita à Achada Baleia – São Domingos, para constatar in loco o 
ponto de situação da montagem da 1ª estação de dessalinização de água, no âmbito do projeto de mobilização de 
água por via da dessalinização de água.

Esta estação representa um salto qualitativo para Cabo Verde que irá 
ajudar o sistema agrário a ser mais resiliente face às mudanças 
climáticas, financiado pela Hungria no valor de 35.000.000€ 
(3.859.275.000 CVE).
Tivemos a oportunidade de ver o início da montagem dos 
equipamentos e encontrar com representantes dos agricultores que 
também estão conscientes da necessidade de mudança no sentido de 
aumentarmos a produtividade, valorização da água e a atividade 
agrícola no mercado nacional”.

De realçar que o projeto não inclui apenas tecnologias de dessalinização 
e distribuição de água, mas também atividades concretas para o 
aumento da produtividade e produção no mercado nacional, desde 
apoio à organização dos agricultores, atividades de formação e 
capacitação dos mesmos para absorverem melhor os conhecimentos.

A planta dessalinizadora irá produzir 2200 m3 por dia. Trata-se da primeira de 6 plantas a serem instaladas em Cabo Verde, 
e vai irrigar áreas agrícolas de São Domingos, nomeadamente Baía, Praia Baixo, Móia-Móia, Achada Baleia e Praia Formosa, 
Variante e Nora.

Ministério da Agricultura e Ambiente

Governo
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SERVIÇO NACIONAL DE PROTEÇÃO CIVIL E BOMBEIROS RECEBE DOAÇÃO DO 
GOVERNO JAPONÊS

Japão tem uma longa história de cooperação com Cabo 
Verde especialmente quando se trata de assistência em 
situações de desastre e emergência e, a entrega destes 
meios de mobilidade é um reconhecimento da importân-
cia do trabalho realizado pelo Serviço Nacional da Prote-
ção Civil e Bombeiros, e "a expressão tangível de amizade 
e cooperação entre nossos dois países”, conforme avan-
çou o Presidente do Serviço Nacional de Proteção Civil e 
Bombeiros (SNPCB), Capitão Domingos Tavares.

Ao Presidir a cerimónia, o Ministro da Administração 
Interna, Paulo Rocha, contextualizou que estas viaturas 
constituem “um importante reforço dos meios operacio-
nais” para o SNPCB e todo o sistema nacional de Proteção 
Civil.

Estas viaturas serão afetas ao Comando Regional Santia-
go Norte, em Santa Catarina, ao Comando Regional de 
São Vicente que cobre também Santo Antão, ao do Fogo 
que cobre a ilha Brava e ao do Sal que cobre a Boavista.

A tutela informou ainda que há mais um camião-cisterna 
a caminho a nível dos meios de mobilidade; o SNPCB 
adquiriu mais 3 viaturas operacionais tendo em conta os 
serviços de combate a situação de desastres e calamida-
de.

“Destinam-se ao reforço daquilo que é a nossa capacida-
de, sabemos que os meios nunca são suficientes para a 
demanda e especialmente por conta da nossa configura-
ção arquipelágica, de modo que abraçamos e acolhemos 
com muita satisfação esta ajuda, da parte do Governo 
Japonês para o desenvolvimento de Cabo Verde", disse 
Paulo Rocha.

Este donativo está orçado em cerca de 96 milhões de 
escudos cabo-verdianos. Além das viaturas, o SNPCB 
recebeu outros equipamentos nomeadamente 20 reser-
vatórios de água, equipamentos de purificação de água 
para situações de calamidade e equipamentos, de medi-
ção da qualidade da água, sistemas de filtragem avança-
da, tudo com o objetivo na promoção do acesso a água 
potável para as populações.

O Ministro da Administração Interna presidiu, na segunda-feira, 27 de maio, o ato de entrega oficial de 05 viaturas, no 
âmbito projeto intitulado “2018 Japan Economic Development Cooperation”, financiado pelo Governo Japonês.

Ministério da Administração
Interna



As obras do terminal encontram-se a bom ritmo, dentro daquele que é o quadro de trabalho previsto, conforme pôde 
constatar o Ministro do Mar, Abraão Vicente, durante a sua visita às obras que realizou, a 6 de maio.

Conforme informou a equipa técnica, neste momento já foram concluídos mais de 200 metros do cais, dos 400 
previstos, estando previstos ainda a colocação de 60 estacas, no mar, para a sua conclusão. Em simultâneo, decorrem 
as obras da Gare Marítima do terminal que se encontra em estado avançado.

“Uma evolução fora do normal”, considerou o Ministro, tendo como ponto de partida a última visita há 5 meses, 
assegurando que em 2025 o terminal estará em pleno funcionamento, sendo “fundamental que todos os serviços se 
preparem para aquilo que vai ser uma autêntica revolução na ilha”.

Antes da visita às obras, o governante reuniu-se com o Conselho de Administração para balanço do primeiro trimestre 
e alinhamento das atividades em curso para o corrente ano.

“O IMPACTO DO TERMINAL DE CRUZEIROS EM MINDELO VAI SER 
ABSOLUTAMENTE EXTRAORDINÁRIO”, ABRAÃO VICENTE – MINISTRO DO MAR
Mindelo receberá este ano, 2024, um Terminal de Cruzeiros moderno com tecnologia Onshore power supply, que 
permitirá a descarbonização do Porto Grande. Em simultâneo, receberá uma orla marítima totalmente requalificada, 
financiada pela Enapor na lógica de complementaridade dos serviços portuários.

14

Ministério do Mar
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GOVERNO VAI IMPLEMENTAR A REFORMA NO PRÉ-ESCOLAR COM FOCO NA 
UNIVERSALIZAÇÃO E OBRIGATORIEDADE” – AMADEU CRUZ

O Ministro da Educação, Amadeu Cruz, presidiu a 16 de maio, à abertura da reunião com o Grupo de Parceiros Locais da 
Educação (GPLE), que inclui representantes da cooperação no país, Sindicatos, Delegados do Ministério da Educação, mas 
também representantes de instituições internacionais, como o Banco Mundial e o Sistema das Nações Unidas.

Amadeu Cruz avançou que, recentemente, a Parceria Global para a Educação (GPE) aprovou o acesso de Cabo Verde 
à alocação indicativa para o financiamento da transformação do sistema, no montante de 5 milhões de dólares 
americanos, para implementação do projeto prioritário: “Melhorar a inclusão e qualidade das aprendizagens da 
Educação Pré-escolar e do 1º Ciclo do Ensino Básico (EBO)”.

Deste modo, a reunião com o Grupo de Parceiros Locais da Educação (GPLE) visa consensualizar as prioridades e as 
principais linhas estratégicas para o desenvolvimento do programa que sustentará a implementação da 
transformação da Educação em Cabo Verde, através da reforma prioritária da educação pré-escolar e do 1º ciclo do 
ensino básico inclusivos e com qualidade.

Ministério da Educação
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GOVERNO DECIDE EXTINGUIR A SONERF POR FALTA DE 
VIABILIDADE ECONÓMICA

O Ministério da Agricultura e Ambiente convocou no dia 2 de maio a imprensa para comunicar 
a decisão do Governo de extinguir a Sonerf – Sociedade Nacional de Engenharia Rural e Flores-
tas, pois este não conseguiu faturação suficiente para assumir os compromissos nomeadamen-
te o pagamento de salários, INPS e está sem capacidade de fazer investimento. 

O Ministro Gilberto Silva informou que os trabalhadores já estão a par de todas as informações. 
E ficou decidido que uma parte dos funcionários serão absorvidos pela empresa ADR e os 
restantes que estão em idade de reforma vão para a reforma antecipada e os que não se enqua-
dram nas duas opções serão indemnizadas”.

MINISTÉRIO DA AGRICULTURA E AMBIENTE REALIZA AÇÃO DE 
FORMAÇÃO PARA CRIAÇÃO DE BRIGADAS FLORESTAIS 
COMUNITÁRIAS

O Ministério da Agricultura e Ambiente, através da Direção dos Serviços de Silvicultura e 
Engenharia Rural, promoveu entre 6 a 11 de maio, uma ação de Sensibilização e de capacita-
ção para a criação de brigadas florestais comunitárias de primeira intervenção nos perímetros 
florestais de altitude na ilha de Santiago, na sede do Parque Natural de Serra Malagueta.

Esta ação de capacitação está enquadrada no Projeto do ministério de Prevenção de Incêndios 
e Recuperação Florestal, financiado pelo Fundo do Ambiente, mostra o total comprometimento 
do Governo, através do Ministério da Agricultura e Ambiente, com a preservação dos nossos 
ecossistemas naturais e a segurança das comunidades.

MINISTÉRIO DO MAR ENTREGA 43 BOTES FIBRADOS EM PORTO MOSQUITO
O Ministério do Mar procedeu, na tarde de 7 de maio, à entrega de 43 embarcações de pesca 
artesanal fibradas, na localidade de Porto Mosquito, no Município de Ribeira Grande de Santiago.

O trabalho de fibragem destas embarcações está orçado em 5.160.000$00, financiado integral-
mente pelo Ministério do Mar, através do Fundo Autónomo das Pescas.
A devolução destas embarcações contou com a presença do Ministro do Mar, Abraão Vicente, e 
com a Delegada do Ministério do Mar para região sul, Vera Gominho.

“O NOSSO OBJETIVO É TER MAIS JOVENS COM ACESSO A CURSOS 
TÉCNICOS PARA FORNECER AO MERCADO” ABRAÃO VICENTE, 
MINISTRO DO MAR

A EMAR – Escola do Mar Cabo Verde acaba de formar mais 55 profissionais para o mercado de 
trabalho, nas áreas de Marinheiro para marinha de comércio e Motorista, com uma duração de 5 
meses.

Estes formados estão capacitados para a melhorar as condições de segurança individual e coleti-
va em que decorre a atividade a bordo dos navios. A formação de marinheiro teve uma duração 
de 506 horas, com 27 formandos, enquanto a formação de motorista contou com 28 participan-
tes, num período de 592 horas.

BREVES

FERNANDO ELÍSIO FREIRE ENCERRA DO ENCONTRO NACIONAL DE 
TÉCNICOS LOCAIS E MUNICIPAIS PARA A IMIGRAÇÃO

O Ministro da Família, Inclusão e Desenvolvimento Social, Fernando Elísio Freire, encerrou no dia 
9 de maio o Encontro Nacional de Técnicos Locais e Municipais para a Imigração, onde o gover-
nante reiterou o compromisso de Cabo Verde em ser um país acolhedor e inclusivo para todos os 
que escolheram esta nação insular como lar, enfatizando a importância da integração dos 
imigrantes na sociedade cabo-verdiana, destacando a criação de Unidades Locais de Atendimen-
to para facilitar a interação com a administração pública.
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BREVES

DIA INTERNACIONAL DA FAMÍLIA: MINISTÉRIO DA FAMÍLIA, 
INCLUSÃO E DESENVOLVIMENTO SOCIAL ORGANIZA FEIRA COM 
INSTITUIÇÕES E ONG’S DO SETOR

A praça Alexandre Albuquerque, cidade da Praia, recebeu a Feira da Família, um evento organi-
zado pelo Ministério da Família, Inclusão e Desenvolvimento Social através da Direção-Geral da 
Inclusão Social, no âmbito das comemorações do Dia Internacional da Família.

A Feira da Família tem como objetivo principal promover a partilha de informações sobre as 
instituições que atuam em prol da família, além de oferecer um espaço de interação e conví-
vio, bem como uma série de atividades e serviços voltados ao cuidado e apoio à família, 
incluindo exposições de instituições que trabalham pelo bem-estar familiar, conversas aber-
tas sobre educação parental, e o papel da família e da escola na formação dos alunos.

FERNANDO ELÍSIO FREIRE PRESIDE APRESENTAÇÃO DO ESTUDO 
SOBRE EXTENSÃO DA SEGURANÇA SOCIAL EM CABO VERDE

No âmbito das celebrações do Dia Mundial da Segurança Social, comemorado a 8 de maio, o 
Ministro da Família, Inclusão e Desenvolvimento Social, Fernando Elísio Freire, presidiu a apre-
sentação do estudo “Diagnóstico e Sensibilização para a Extensão da Segurança Social, referen-
te aos Trabalhadores por Conta Própria e Trabalhadores Domésticos em Cabo Verde”, realizado 
pelo Instituto Nacional de Previdência Social (INPS).

O estudo apresentado representa um marco importante na estratégia do INPS no que se refere 
à extensão da cobertura da segurança social em Cabo Verde. 

POLÍCIA NACIONAL REFORÇADA COM O INGRESSO DE 49 AGENTES 
DE 2º CLASSE.

Concluiu-se no Centro Nacional de Formação da Polícia Nacional, na cidade da Praia, o XII 
curso de agentes de 2º classe da PN. No total foram 25 mulheres e 24 homens que finalizaram 
o curso com uma carga horária de 783horas nas áreas jurídicas, técnico policial, psicossocial, 
formação geral e educação física. 

O curso visa colmatar as diferentes necessidades da Polícia Nacional e estabilizar a estrutura 
hierárquica e de comando, o ingresso destes novos agentes ocorre num momento de consoli-
dação de desafios que a instituição vem enfrentando de forma engajada e enérgica.

“HÁ 28 ANOS QUE OS FERRO E GAITA VÊM TRABALHANDO NA 
RECUPERAÇÃO DO FUNANÁ” – MINISTRO DA CULTURA E DAS 
INDÚSTRIAS CRIATIVAS, ABRAÃO VICENTE

O Ministério da Cultura e das Indústrias Criativas assinou um protocolo de concessão de incenti-
vo financeiro de um milhão e quinhentos mil escudos cabo-verdianos (1 500.00,00 ECV) com o 
grupo Ferro Gaita para celebrar os 28 anos de carreira. 

O protocolo ora assinado está enquadrado no plano de salvaguarda do Património Cultural 
Imaterial, que se traduz em práticas, representações, expressões, conhecimentos e técnicas, 
que se transmite de geração em geração, e que é constantemente recriado pelas comunida-
des e grupos em função do meio envolvente.

QUEREMOS CONTAGIAR O SISTEMA DE ENSINO COM A ARTE EM 
CABO VERDE” – MINISTRO DA CULTURA E DAS INDÚSTRIAS 
CRIATIVAS, ABRAÃO VICENTE

A funcionar desde 2017, a Cesária Évora Academia de Artes (CEAA), com centro na cidade da 
Praia, quer levar as aulas da academia para outras paragens e outras ilhas.

O projeto piloto para esta expansão já começa a ser implementada, tanto na cidade da Praia, com 
o ponta pé de saída na Escola Secundária Pedro Gomes, como em São Vicente e Sal, em parceria 
com instituições do próprio ministério, das câmaras e escolas privadas.

O Governo, através do MCIC, quer que a CEAA esteja presente em outras ilhas. “Queremos passar 
uma mensagem clara ao sistema de ensino formal e aprendizagem o papel das artes e como 
influencia a capacidade dos alunos em ser melhores cidadãos, e mais empenhados na escola e 
no ensino formal”.

BREVES



GOVERNO LANÇA PROGRAMA DE EMPODERAMENTO FAMILIAR PARA O 
DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL (PEFDS), ORÇADO EM 77 MILHÕES DE 
ESCUDOS O Ministério da Família, Inclusão e Desenvolvimento Social (MFIDS), através da Direção Geral de 

Inclusão Social (DGIS), lançou, no dia 29 de maio, o Programa de Empoderamento Familiar para o 
Desenvolvimento Sustentável (PEFDS), e tem por  objetivos melhorar a segurança alimentar e nutri-
cional das famílias em situação de carência alimentar, promover habitação de qualidade, acesso a 
saneamento básico e fortalecer as famílias em situação de pobreza extrema. 

Visa ainda, proporcionar às famílias as ferramentas e recursos necessários para desenvolver e 
sustentar uma atividade geradora de rendimento, promovendo assim sua autonomia financeira e 
melhoria nas condições de vida.

“A TABANCA É O EMPODERAMENTO DA COMUNIDADE ONDE ESTÁ INSERIDA” – 
MINISTRO DA CULTURA E DAS INDÚSTRIAS CRIATIVAS, ABRAÃO VICENTE

A tabanca é um património cultural imaterial de todos e trabalhar na sua preservação e valoriza-
ção tem sido, também, um dos lemas do Governo de Cabo Verde.
Todos os anos, o Ministério da Cultura e das Indústrias Criativas, através do Instituto do Património 
Cultural (IPC), assina um contrato de apoio financeiro com todos os grupos de tabanca, formaliza-
dos, com o propósito da afirmação da sua promoção a nível nacional.

No dia  07 de maio, o Ministro Abraão Vicente, testemunhou mais um ato de assinatura de contra-
tos com grupos de tabanca de Achada Grande, Achada Santo António, Várzea (cidade da Praia) e 
Salineiro (Ribeira Grande de Santiago).
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BREVES
“CABO VERDE TEM POTENCIAL RENOVÁVEL SUPERIOR ÀS NECESSIDADES 
INTERNAS E HÁ POSSIBILIDADE DE APROVEITAR ESSE POTENCIAL PARA 
PRODUZIR E EXPORTAR” –  MINISTRO ALEXANDRE MONTEIRO

Conforme avançou, Cabo Verde encara a transição energética com ambição, confiança, com-
prometimento e foco na execução do Programa Nacional para a Sustentabilidade Energética 
(PNSE). Há metas ambiciosas e realistas de ultrapassar os 50% de eletricidade produzida a 
partir de fontes renováveis, até 2030, alcançar 100% de acesso à eletricidade até 2026 e na 
mobilidade elétrica chegar em 2050 com 100% dos veículos movidos e motor elétrico.

O Ministro da Indústria, Comércio e Energia, Alexandre Monteiro afirmou, hoje, 09 de maio, durante 
o debate Energia – O Desafio Para um Futuro Sustentável, realizado no âmbito da 2ª Edição da 
Leadership Summit, que Cabo Verde tem potencial renovável superior as necessidades internas, e 
há possibilidade de aproveitar esse potencial para produzir e exportar”.

CABO VERDE RECEBE A PARTIR DE OUTUBRO VOOS LOWCOST DA EASYJET
Após dois anos de negociações entre o Governo de Cabo Verde, através do Ministério do Turismo e 
Transportes, e a EasyJet, foram anunciados voos da Compaínha aérea para Cabo Verde, ilha do Sal, 
no dia 08 de maio, no Centro Cultural de Cabo Verde, em Lisboa.

A EasyJet inicia as novas rotas a partir de Lisboa e Porto com destino à ilha do Sal, Cabo Verde, no 
mês de outubro, com 50 mil lugares disponíveis. A data do primeiro voo a partir de Lisboa está 
agendada para 29 de outubro e com partida do Porto, a 30 do mesmo mês. Os voos para esta nova 
rota já se encontram à venda com custo a partir de 83,99€ (cerca de 9 mil escudos).

SEMANA DO GOVERNO ABERTO – MINISTRO DO MAR DESTACA 
“RESPONSABILIDADE INSTITUCIONAL” E “PREVISIBILIDADE” COM A 
TRANSPARÊNCIA DE GOVERNANÇA NO SETOR DAS PESCAS

O Ministério do Mar tem trabalhado afincadamente na implementação da transparência na gover-
nança das pescas, no país, através da adesão à FITI (iniciativa de transparência nas pescas). Ontem, 
29 de maio de 2023, apresentou o processo no quadro da Semana de Governo Aberto organizada 
pelo Ministério da Administração Pública e modernização do Estado. Onde o Ministério foi reconhe-
cido por ser a primeira instituição a implementar a transparência através da FITI. 

O Ministro Abraão Vicente recordou, na sua intervenção, que o setor das pescas e da transformação 
dos produtos das pescas é o que mais exporta, representando cerca de 82.3% da exportação de 
Cabo Verde. Também está interligado à investigação científica, ligado à gestão da biodiversidade e 
dos recursos marinhos em Cabo Verde e também ao sistema universitário.
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